



NOMBRE DEL ALUMNO: Edman Uriel
Morales Aguilar

NOMBRE DEL PROFESOR: Sergio
Jiménez Ruiz

NOMBRE DEL TRABAJO: Hominización,
humanización, cultura.

MATERIA: Antropología médica I

GRADO: Primer semestre grupo A

HOMINIZACIÓN, HUMANIZACIÓN, CULTURA

Si regresamos hace millones de años atrás nuestros antepasados no serían demasiado diferentes de las actuales chimpances, tanto como sus habilidades comunicativas, como la organización social, durante hace muchos años hubieron cambios biológicos de nuestros antepasados, hasta llegar a nosotros, *Sapiens* como punto final.

Muchos antropólogos tienen como punto de partida que el hombre es un animal sociocultural y los psicólogos lo interpretan como una unidad biospico-social. La importancia de la cultura es un tema controversial ya que muchos investigadores han recurrido a la hipótesis de la cultura en el proceso de humanización y de hominización, necesariamente. Este estado de la cuestión deja abierta la posibilidad para abonar, en favor del conocimiento del proceso evolutivo, múltiples reflexiones presentes y futuras con las cuales enriquecer lo que en torno del hombre sabemos y es posible saber.

El proceso de humanización, es decir que algunas veces corre inversamente proporcional al proceso de hominización. La posición bípeda resolvió el problema a primates cuya amplitud de cadera les causaba problemas de locomoción cuadrúmana y por eso se volvió importante, pero no solo eso sino que también es importante porque considió, como plantea Y. Coppens con una prolongada sequía y el aislamiento fisiogeográfico que devino con la falla del Rift.

Un cambio de locomoción, en una circunstancia que imponía nuevas necesidades, resultó ser una ventaja.

La posición bípeda es naturalmente más apta para la recolección diversificada: tallos, hojas, granos, raíces entre otros.

Pero bipedalismo es mucho más y sucedió que mientras tal estadio de locomoción se operaba, ocurrieron ciertos cambios morfológicos y fisiológicos que marcaron el derrotero en un homínido extraño: Primero, el cambio de angulación de la laringe, Segundo: El desarrollo de los lóbulos frontales y de los estacionados en la zona parieto-temporal.

Se dice que las mujeres tienen un cerebro panorámico, lo cual se dice de que un cerebro panorámico es muy útil para la supervivencia, por ello Pepe Rodríguez aclaró que los cuidados iniciales provienen de la madre. Es evidente que toda especie para sobrevivir requiere de estrategias óptimas de reproducción, de alimentación, que permitan garantizar el crecimiento de los críos, condiciones intrínsecas. La alimentación omnívora, en condiciones de competencia, proporciona ventajas sobre la alimentación especializada. El énfasis se ha colocado en el terreno biológico que son sin duda, soporte material de los procesos psicológicos y los sociales.

Los paleoantropólogos convocan a la cultura para colocarla en el corolario del proceso de hominización.

La cultura y la sociedad son conceptos diferentes, es posible hablar de las sociedades de las hienas, las abejas, y cualquier manada o banda con instinto gregario, sobre cuya base se garantiza parte de la supervivencia puede ser considerada directamente como una sociedad.

El agrandamiento diferencial del cerebro permitió que el hombre se uniera a la cultura, y aprendiera usar el lenguaje; de manera que hizo un animal sin habla a un hombre con un lenguaje. Los etólogos de chimpances han observado que estos animales pueden resolver problemas alimenticios, con tan solo usar una vara para obtener, termitas, hojas para beber agua, y piedras para defenderse de sus depredadores.

Se ha demostrado que se tiene que usar la naturaleza para optimizar energía y poder obtener materiales para su supervivencia. La importancia de la unión como estrategia de la supervivencia, es indispensable, porque facilita y posibilita la defensa a un animal escasamente dotado aunque con una promesa genética que radica bajo la estructura de su cráneo, y posibilita también, el cuidado de críos inmaduros, el fácil apareamiento, la redistribución de alimentos, la transmisión de las experiencias adquiridas y la sociedad.

La cultura es un proceso que surge de las capacidades y las acciones propias de los grupos sociales. El hombre es un animal que habla y aprende hablar imitando lo que los otros, intencionalmente o no, le transmiten y ponen a su enlace. Entre unos y otros existe muy poca distancia, pero esa distancia, establece la diferencia entre un animal cultural y otro que no lo es. Los animales inteligentes crearon mecanismos de adaptación, comunicación y de transmisión de la experiencia a la cual se llama proto cultura.

BIBLIOGRAFIA

TOPETE LARA, H. (julio-diciembre de 2008). *Hominización, humanización, cultura*. Obtenido de <https://www.redalyc.org/pdf/281/28101506.pdf>